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 34ª Reunião Ordinária 
Realizada em 05.08.2019, às 15h00 horas 

 

1. Verificação de quórum 
Presentes os Conselheiros Arquitetos e Urbanistas Rafael Amaral Tenório de Albuquerque, Presidente do CAU/PE; Tomás 
de Albuquerque Lapa, Vice-Presidente do CAU/PE e Coordenador da Comissão de Ética e Disciplina (CED); Alexandre 
Mesquita Paiva, Coordenador da Comissão de Ensino, Formação e Exercício Profissional (CEFEP); Henrique Marques Lins, 
Coordenador da Comissão de Organização, Administração e Finanças (COAFIN); o Chefe de Gabinete, Leonardo Igrejas; e a 
Assessora de Comunicação, Márcia Guenes. Verificada a existência de quórum foi dado início aos trabalhos. 

2. Justificativa de ausências 

Não houve ausências. 

3. Ordem do dia 

O Presidente, Rafael Amaral Tenório, iniciou a reunião colocando os objetivos da convocação dessa reunião, e passou a 
tratar dos assuntos constantes da pauta, distribuída previamente, quais sejam: 
a) Deliberação sobre apoio institucional/financeiro a eventos: 
(i) Solicitação de apoio com passagem aérea e diárias para palestrante no VI Encontro Nordestino de Arborização Urbana 
(ENAU), em Petrolina, dia 04 de setembro/19. Expositor: Arquiteto e Urbanista Luiz Vieira. Tema: Recuperação da mata 
ciliar do Rio Capibaribe – apresentada a proposta, os presentes julgaram relevante o apoio solicitado, aprovando por 
unanimidade; (ii) IV Encontro Nacional de Ensino de Estruturas em Escolas de Arquitetura (IV ENEEEA), a ocorrer no 
período de 27 a 30 de maio/20. Solicitação da Professora Risale Neves, da UFPE, em reunião na sede do CAU. O Presidente 
acha importante o apoio do CAU/PE por se tratar de evento de abrangência nacional, além de abordar temas relevantes 
para a categoria. Como ainda falta muito tempo para a realização do evento, sugeriu a Risale Neves a apresentação de um 
Projeto formal, antes do final deste ano, contendo as justificativas do apoio e suas necessidades, para que o CAU possa 
analisar a proposta e incorporar ao seu Plano de Ação para 2020; (iii) XXV Encontro Anual da Rede Universitária Latino-
Americana de Cátedras de Moradia (XXV ULACAV). Solicitação da Professora Danielle Rocha, da UFPE (REAPRESENTANDO). 
O Presidente manifestou preocupação em relação a demora na indicação das datas de vinda e retorno do Professor 
mexicano Enrique Ortiz Flores, para providenciar a aquisição dos bilhetes aéreos, o que pode inviabilizar o apoio do CAU 
ao evento. O Vice-presidente Tomás de Albuquerque Lapa ficou de contatar os responsáveis pelo evento para acelerar o 
retorno com informação. Adiantou que soube que o professor vem apresentando problemas de saúde, o que tem 
dificultado a resposta quanto a sua confirmação. b) Posicionamento dos CAU/UF em relação a prorrogação do REFIS até 31 
de dezembro/19. Proposição aprovada por 20 x 04 pelo Plenário do CAU/BR, com a ressalva de que em 2020 não haverá 
prorrogação. c) Estatuto do CAUJovem/PE. O Presidente informou aos presentes, em linhas gerais, sobre a ideia do 
Programa CAUJovem/PE. O Assessor da Presidência Arnaldo Borges destacou que elaborou parecer sobre a matéria e que 
fez algumas ponderações que necessitam ser discutidas no âmbito da CEFEP, o que poderia ocorrer já na reunião 
programada para este mês de agosto. d) Construção de código comentado e unificado de obras de Recife. O Coordenador 
da Comissão Temporária que trata da matéria, Henrique Marques Lins, informou que estão sendo estudados, pela 
Comissão, alternativas para facilitar e agilizar a consulta às normas que regem a matéria e que uma das opções seria a 
criação de um aplicativo para smartphone. Informou ainda que até o final deste ano entrega o resultado indicando a 
ferramenta que mais se adequada às necessidades da categoria. e) Lançamento do Caderno de Fiscalização - Mostras de 
Arquitetura; Lançamento da Cartilha do Código de Ética e Disciplina; e Miniguia do Récem-formado. Comunicou que os 
dois primeiros documentos serão lançados oficialmente na Plenária do dia 06.08.19, e que o último, estará definitivamente 
pronto até o final de agosto e será lançado na próxima Plenária agendada para setembro/19. f) Reunião sobre a PEC nº 
108/2019, ocorrida em 22 de julho/19, na sede da ADEMI-PE. Participaram dessa reunião, representando o CAU/PE, o 
Conselheiro Henrique Marques Lins e o Assessor Especial da Presidência Arnaldo Borges, que atualizaram os presentes 
sobre os assuntos tratados na ocasião. A esse respeito a Assessoria de Comunicação elaborou nota informativa, postada 
no site, sobre os assuntos encaminhados e debatidos. g) Ofícios do Ministério Público Federal (MPF) nºs 3529/2019 e 
3900/2019. O Assessor Especial da Presidência, Arnaldo Borges, relatou sobre o teor do Ofício, informando sobre o 
posicionamento e encaminhamentos definidos conjuntamente com a Assessoria Jurídica do CAU. Afirmou que os assuntos 
tratados as denúncias constantes nos documentos não têm fundamento e qualquer consistência, e que dificilmente 
prosperarão. h) Redefinição da Comissão Temporária de Ética e Disciplina. O Presidente informa que essa Comissão 
necessita ser readequada visando atender uma nova realidade em função de 03 (três) novas denúncias oferecidas ao 
CAU/PE, que fica impossibilitada de ser analisada pela CED, em função de contar com um Assessor da Comissão e um 
Conselheiro fazendo parte da denúncia. A Comissão Temporária irá analisar os novos casos gozando de isenção. Dessa 
forma, o Assessor dessa Comissão será substituído pela Agente Fiscal Luzia Beckenfeld, assim, tornando-se necessário o 
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ajuste na Deliberação de nº 260, de 11 de junho/19. i) Sindicâncias nºs 011/2018 e 023/2018. O Assessor Especial da 
Presidência, Arnaldo Borges, informou que as duas sindicâncias estão sendo retomadas, e terão prazo de 60 (sessenta) dias 
para conclusão, após sua instalação. Confirmou que, sem dúvida, elas apresentaram falhas formais em algumas partes, 
ficando comprometidas, mas agora serão corrigidas sem maiores problemas. Por fim, citou que está adotando todas as 
medidas cabíveis, de forma que, dessa vez, as duas sindicâncias deverão transcorrer sem atropelos. A Sindicância nº 
011/2018 será composta pelos Conselheiros Tomás de Albuquerque Lapa e Henrique Marques Lins, e assessorada por 
Arnaldo Borges. Quanto a Sindicância nº 023/2018, precisa ser concluída, devendo ser formada pela Conselheira Neide 
Maria Pinho Cirne, outro Conselheiro ser definido posteriormente, e pelo Assessor Fábio Belfort. Essas duas Comissões 
devem ser nomeadas com brevidade. j) A seguir a Assessora de Comunicação apresenta a proposta de uma produtora que 
intenta realizar um filme sobre “A Escola de Recife de Arquitetura”. Os presentes concordaram com o projeto, mas 
sugerem alteração do título. O Presidente defendeu o CAU/PE como parceiro, até para poder acompanhar o conteúdo do 
que vai ser produzido. O Vice-presidente Tomás Lapa defendeu a ideia com ressalvas, portanto, tanto o título como o 
conteúdo devem ser ajustados e mais bem trabalhados, de forma a oferecer maior consistência técnica à proposta. k) Nota 
posição do CAU/PE - Ensino à Distância (EaD). Na ocasião, a Assessoria de Comunicação colocou em apreciação minuta de 
Nota referente ao posicionamento do CAU/PE em relação ao EaD O Presidente afirmou que era necessário, nesse 
momento, o posicionamento do CAU para a classe e para a sociedade. A Nota foi lida e devidamente ajustada pelos 
presentes. Brevemente será veiculada no site do CAU/PE. l) Por fim, o Presidente destacou que o CAU/PE recebeu convite 
da Associação Brasileira dos Escritórios de Arquitetura (AsBEA/BR) para participar da 47ª Convenção Nacional, a ocorrer 
em Armação de Búzios, Rio de Janeiro, no período de 20 a 22 de setembro/19. Entende ser fundamental a participação de 
representação do CAU/PE ou da AsBEA/PE. Ressaltou como de grande importância estreitar os laços regionais com àquela 
entidade federativa. 

5. Extra Pauta 

Não houve. 

6. Informes 

Não houve. 

7. Encerramento 

Nada mais havendo para tratar, a 34ª Reunião Ordinária do Conselho Diretor do CAU/PE foi encerrada. 
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